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令和２年第９回（８月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  令和２年８月２６日（水） １４時００分～１５時００分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ８階 会議室８－３ 

 

３ 出席者  教育長  西村 暢彦 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  宮本 峻光 

委 員  原田 裕介 

委 員  山口 秀雄 

 

４ 会議に出席した事務局職員 

教育次長      髙栁 浩二 

教育総務課長    田島 正孝 

学校教育課長    有谷 孝彦 

生涯学習課長    佐藤 小百合 

       文化振興課長    諸岡 昌史 

 

５ 議題 

 報告第１７号 臨時代理の報告について（諫早市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて） 

 報告第１８号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 
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１４時００分開会 

議事録署名人の指名 

 

 原田委員と山口委員を議事録署名人に指名 

 

 

議事の非公開 

 

 報告第１７号及び報告第１８号については人事案件であるため非公開 

 

 

議事録の承認 

 

 令和２年第８回（７月定例）教育委員会の議事録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

 

教育長等の報告の要旨 

 

《教育長の報告》 

１ 新型コロナ感染症関係について 

７月３０日に上山小教員の感染が判明した。感染推定日は７月２５日、４連休

中であり、感染推定日以降、学校での勤務はなかったため、教職員及び児童への

感染は極めて低いと、諫早保健所が判断したところである。翌３１日、県が「諫

早市立小学校教員」と発表したため、市内全小・中学校保護者に安心していただ

くことを目的とし、感染教員の学校名と感染の可能性が低いことをお知らせした。 

８月１日と８月３日には市が記者会見を開いた。主に市長が回答するものであ

るが、学校関係については、私のほうで回答をさせていただいた。 

８月１日の記者会見においては、上山小学校教員の新型コロナウイルス感染に

ついてということで、当然、氏名までの報告は行っていないが、上山小学校の２

０代の教員であること、感染判明までの経過、判明後の対応等について説明をさ

せていただいた。 

８月３日の記者会見においては、８月９日の平和学習登校日の中止と、中学校
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の部活動を一応の目処として８月１７日まで中止する旨報告した。記者からは、

平和学習の中止について意見を求められたとこころであるが、各家庭において、

普段は見ることができない、長崎原爆犠牲者慰霊平和祈念式典のテレビ中継を家

族で見たり、また、それに対して感想文を書いてみるなど、各家庭で平和学習を

することになるという説明をした。昨日８月２５日、各学校から平和学習の取り

組みについて報告があったが、今申し上げた内容のものが多かった。 

８月の市内感染者状況であるが、ご存じのとおり、４月１日以降、市内では感

染者が発生していなかった。それが７月１６日に感染者が出始め、７月３１日ま

でに１８人となり、８月においては１日から９日までの間に１７人の感染者が発

生している。このような状況を踏まえ、先に申し上げた、登校日や部活動の中止

の判断をさせていただいた次第である。１０日以降は市内において感染者は発生

していないため、このままの状態を保てればと願うが、盆休みに伴い、各地から

の帰省があったことを考えると、今月末までは警戒しておく必要があると考えて

いる。９月１日が始業式であるため、状況によっては、８月３１日になんらかの

対応を取る必要がでてくるかもしれないと考えているところである。 

資料の２ページから１０ページは、新型コロナウイルス感染症対策について、

８月に学校に対して発出した通知である。資料にはないが、８月７日付で校長に

対しメールで通知したものがあり、これは、レベル２の対応の検討・準備をして

おくようにとの内容である。レベル１からレベル２になった場合、児童・生徒の

席の間隔が１メートルから２メートルとなり、そうなると分散登校や、教室を分

けての授業となってくるため、そういった対応ができるように、今の段階から準

備をしておく旨メールした次第である。 

それから、８月１７日付「令和２年８月１８日以降の諫早市立中学校部活動の

取扱いについて（通知）」の概略としては、８月１８日以降は校内において部活

動の練習は行ってもよいが、他校等との交流は８月末までは原則として行わない

といったものである。市内で予選等があり、決勝がある大会もあることから、原

則という書き方をしている。また、大会や試合へ参加する際は、校長、顧問、生

徒、保護者、外部指導者等と十分協議し、感染症対策及び熱中症対策を講じた上

で参加することとしている。ちなみに、市内中学校の２校の軟式野球部が、県の

代表として選出されたが、１校は参加、１校は辞退という結論を出したところで

ある。 

８月１８日付「「学校の新しい生活様式」における「地域の感染レベル」に応

じた対応について（通知）」は、先に申し上げた８月７日付けで校長に対しメー

ルで通知したものを正式な文書で通知したものである。レベル２になった場合の

学校の対応について記してあるが、６ページの中段、四角で囲まれた部分の一番

下、「○小学６年生や中学３年生を優先し、分散登校を行う。」が誤解を招く恐れ

があるため、次回の校長会の中で説明する予定であるが、これは、小学６年生や

中学３年生を優先して分散登校を行わせるといった意味ではなく、小学６年生や
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中学３年生は分散登校を避けて、優先して通常登校させ、授業を受けられるよう

に考えてほしいといった意味である。 

次に、８月２１日付「熱中症事故の防止について（通知）」についてであるが、

コロナウイルスの影響により休校となった授業時数確保のため、登校日を平均気

温がいくらかは低い８月の下旬に設定したが、毎日暑い日が続いている。昨日８

月２５日、私と学校教育課長と２、３校を訪問した際、ある校長から「朝はいく

ぶん涼しくなっているので良かった」との声をいただき、少しほっとしていると

ころである。また、市長からも、「昨年は大変だったが、学校にエアコンを設置

しておいてよかった。」との意見もいただいた。全国の学校のエアコン設置率は

７５パーセント程度と聞いているが、エアコン未設置の学校は大変な状況であろ

うと考える。資料９ページの「（２）登下校中」の項目に「下校前には十分な水分

補給を行う。また、帰宅後も速やかに水分補給を行う。」と事細かに記載してあ

るが、熱中症は非常に危険であると考えているため、細心の注意を払うよう通知

したところである。 

 

２ ＧＩＧＡスクール整備事業の状況について 

児童・生徒１人１台端末の整備に係る端末購入費については、今年度６月補正

で計上させていただき、入札についても終了したところである。また、校内ネッ

トワーク整備についても、今年度中に整備を予定している。 

 

３ 市教育委員会表彰について 

本日、午前１０時から第１回選考委員会を開催し、選考対象者を決定したとこ

ろであるが、対象者が追加予定であるため、第２回選考委員会で決定する予定で

ある。なお、表彰式は１１月１８日、大会議室での予定であるが、新型コロナウ

イルス感染症対策を踏まえ、表彰方法等を検討しているところである。 

 

４ 成人式について 

成人式を予定している会場、諫早文化会館の大ホールは、新型コロナウイルス

感染症対策として、入場できるのは、収容人数の５０パーセント以下となってい

るが、延期ができないため、なんとか実行する方向で、ぎりぎりまで様々な対応

策をもって検討したいと考えている。また、実行委員会形式であるため、現在、

実行委員も募集中である。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》 

 質問・意見なし 
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《非公開議事》 

１ 報告第１７号 臨時代理の報告について（諫早市公民館運営審議会委員の委嘱

について） 

生涯学習課長 説明 

削除 

了承 

 

２ 報告第１８号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 

生涯学習課長 説明 

削除 

了承 

 

 

その他 

 

 教育総務課長 

  定例教育委員会の日程について説明 

 

 

１５時００分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


